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Центр занятости 
сообщает

По состоянию на 9 марта 2010года

• С начала года обратилось  400  человек, за неде-
лю – 51 человек.

• Численность безработных – 327  человек.
• С начала года списки на сокращение численности или 

штата работников поступили от  5  организаций на общую 
численность 9 человек.

• Обратилось с начала года 17 человек, уволенных по 
сокращению штата.

• За неделю трудоустроено 13 человек. На обществен-
ных работах задействовано 76 безработных и 38 несовер-
шеннолетних граждан.

• В базе данных – 218 вакансии.

Такое заявление сделал на 
профсоюзной конференции 
градообразующего предприя-
тия Белоярского – Казымско-
го линейно-производственного 
управления – главный профсо-
юзный лидер «Газпром транс-
газ Югорска» Александр Кор-
чагин. 

В рассмотрении проекта 
коллективного договора при-
няли участие делегации всех 
служб линейного управления. 
Бояться газовикам нечего, 
предприятие и дальше будет 
выполнять взятые на себя 

Уважаемые жители Белоярского  района!
Поздравляем вас 

с Всемирным днём  прав потребителя! 
День этот скорее не праздничный, а символичный, по-

тому что посвящен защите потребителем своих прав от 
недобросовестных производителей и продавцов. К сожа-
лению, еще часты продажи некачественных товаров, не-
качественное предоставление услуг. Не менее часто на-
рушается и основной принцип торговли и производства 
товаров и услуг «Покупатель всегда прав!». 

Но чем больше мы доказываем свою правоту, чем 
чаще мы замечаем и заявляем о нарушении своих прав 
как потребителей, тем ответственнее сами производите-
ли относятся к своим задачам, тем внимательнее и до-
брожелательнее они будут к потребителям своих услуг и 
товаров. 

Примите пожелания добра и мира, упорства в достиже-
нии целей и чтобы наши интересы потребителей всегда 
удовлетворялись так, как гласит закон!

Администрация Белоярского района

Среди делегатов съезда – 
представители обществен-
ной организации “Спасение 
Югры”, оленеводческой  ком-
пании «Казымская» и част-
ных оленеводческих хозяйств 
района.  

Съезду предстоит вырабо-
тать рекомендации для орга-
нов власти по повышению эф-
фективности государственной 

КАЗЫМСКИЕ ОЛЕНЕВОДЫ
ОТПРАВИЛИСЬ НА СЪЕЗД

Казымские оленеводы примут участиев в VII съезде 
оленеводов автономного округа. 

поддержки оленеводства, ре-
ализации окружного зако-
нодательства в этой сфере, 
определить меры развития 
взаимоотношений оленных 
людей и нефтяников.  Здесь 
же пройдет презентация ком-
пании ЛУКОЙЛ, посвященная 
поддержке традиционной для 
коренных северян отрасли.

Специалистами дорожно-
го предприятия уже разра-
ботан технический регламент 
содержания белоярских дорог 
в снежном накате. Замести-
тель главы Белоярского райо-
на Виталий Ващук рассказал 
о том, как без использования 
технической соли будет обе-
спечен необходимый коэффи-
циент сцепления колес авто-
мобиля и самого дорожного 
полотна. 

Использование химреаген-
тов, а точнее технической 
соли, при уборке дорог стало 

настоящей проблемой для бе-
лоярцев. Долгое время мест-
ные власти не могли прий-
ти к компромиссному реше-
нию со специализированным 
предприятием «Северавто-
дор». Одни говорили об эко-
логии, здоровье людей, дру-
гие - о необходимости соблю-
дения требований и стандар-
тов. В итоге сегодня вопрос 
решен - на заседании комис-
сии заместитель главы рай-
она Виталий Ващук объявил 
согласованное и на окружном 
уровне решение.

И ВСЕ-ТАКИ СОЛИ НЕ БУДЕТ

«Белоярские дороги останутся пресными»,  - оконча-
тельно подтвердил на заседании комиссии по безо-
пасности дорожного движения руководитель специали-
зированного предприятия «Северавтодор» Виталий Ла-
дейщиков.

В рамках акции порядка 
4 тыс. человек, с 1 октя-
бря по 30 ноября 2009 года 
оформившие для себя со-
циальные карты Ханты-
Мансийского банка, на ко-
торые осуществлялись де-
нежные перечисления че-
рез территориальные орга-
ны Пенсионного фонда РФ, 
получили призы – банное 
полотенце с логотипом ор-
ганизации. В г.Белоярский 
обладателями подарков от 
Ханты-Мансийского банка 
стали 40 пенсионеров, сре-
ди которых Лидия Владими-
ровна Герасимова и Клав-
дия Тимофеевна Чернятин-
ская. 

Лидия Владимировна зна-
ла о проведении акции «Пен-
сия с выгодой» и с боль-
шим удовольствием приня-
ла в ней участие. «Я очень 
рада подарку. Побольше бы 
таких мероприятий для пен-
сионеров!» – добавила побе-
дительница.

Для Клавдии Тимофеевны 
новость о выигрыше стала 
большой и очень приятной 
неожиданностью.

Социальная карта выдает-
ся и обслуживается бесплат-
но, и является очень удоб-
ным, выгодным и надеж-
ным инструментом получе-
ния, накопления и преумно-
жения денежных средств. 
Кроме того, она имеет пол-
ный функционал обыкновен-
ных банковских карт. C ее 
помощью пенсионеры мо-
гут оплачивать покупки в 
торговой сети, жилищно-
коммунальные, телекомму-
никационные, образователь-
ные и иные услуги.

Стоит отметить, что по 
итогам 2009 года пенсио-
нерам – держателям соци-
альных карт в качестве про-
центного дохода начислено 
свыше 212 млн. рублей, что 
в 2 раза больше чем в 2008 
году.

Тел.: (34670) 2-07-20

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК ПОДВЕЛ ИТОГИ АКЦИИ
СРЕДИ ДЕРЖАТЕЛЕЙ СОЦИАЛЬНЫХ КАРТ
«ПЕНСИЯ С ВЫГОДОЙ»

КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ПРИНЯТИЮ
НОВОГО КОЛДОГОВОРА ГАЗОВИКОВ

Большинство социальных льгот для га-
зовиков с принятием нового коллек-
тивного договора останется в прежнем 
объеме. 

обязательства. Такой подход 
устроил работников Казым-
ского ЛПУ. В целом они про-
голосовали «ЗА» новый кол-
лективный договор.

Сейчас обсуждения проек-
та нового коллективного дого-
вора уже завершены. В тре-
тьей декаде марта в Югорске 
пройдет общая профсоюзная 
конференция всех подраз-
делений «Газпром трансгаз 
Югорска», где и будет принят 
новый коллективный договор 
в окончательном варианте.

В основе конструктивного 
решения проекта лежит прин-
цип постройки традиционно-
го северного дома – чума, 
с его островерхими копьями,  
множественным пересечени-
ем пластов покрытия (обыч-
но, оленьих шкур).

Сегодня на объекте 

параллельно ведутся вну-
тренние и наружные рабо-
ты. Расположатся здесь три 
организации – администрация 
природного парка «Нумто» и 
Сорумского заказника, архив 
и городской музей. Срок вво-
да в эксплуатацию – вторая 
половина следующего года.

УНИКАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ – 
ЦЕНТР ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ТЕРРИТОРИЙ
Продолжаются работы на здании Центра особо охра-

няемых территорий. Это один из самых уникальных 
архитектурных проектов Белоярского.
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SMS-СВИТОК: 8-951-975-91-99

На вопросы отвеча-
ет начальник управления 
по транспорту и связи             
А. Положий:

– Газозаправочная станция 
в поселке Андра Октябрь-
ского района является 

Всего за два месяца 2010 
года прокуратурой города 
принято участие в рассмо-
трении 7 исковых заявлений     
в защиту интересов 9 несо-
вершеннолетних детей к ро-
дителям о лишении родитель-
ских прав и взыскании али-
ментов.

Основаниями для подачи 
всех исковых заявлений яви-
лось то, что родители злоу-
потребляют спиртными напит-
ками, форма алкоголизма за-
пойная; во время запоев ро-
дителей несовершеннолет-
ние дети предоставлены сами  
себе. Кроме того, родители не 
работают, не имеют постоян-
ного источника дохода, основ-
ными источниками поступле-
ния денег в семью являют-
ся социальные пенсии и по-
собия на несовершеннолетних 
детей, которые пропивают-
ся; по месту жительства ха-
рактеризуются отрицательно 

как лица, злоупотребляю-
щие спиртными напитками; 
санитарно-гигиенические и 
жилищно-бытовые условия се-
мей неудовлетворительные.

Все заявления судом были 
удовлетворены, в настоящее 
время решения вступили в 
законную силу.

Лишение родительских прав 
применяется в тех случаях, 
когда изменить подобное по-
ведение и отношение роди-
телей мерами превентивно-
го характера не представля-
ется возможным. Несмотря 
на это, отношение родите-
лей к воспитанию и содержа-
нию своих несовершеннолет-
них детей зачастую не меня-
ется и после лишения роди-
тельских прав, они продолжа-
ют вести прежний образ жиз-
ни, меры по возвращению де-
тей в семью ими не предпри-
нимаются.

ЗАЩИТА ИНТЕРЕСОВ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ ДЕТЕЙ

На вопрос отвечает на-
чальник Белоярского отде-
ления «Почта России» А. 
Добрынин:

– В связи со сложной си-
туацией по ОРВИ и грип-
пу руководство почтам-
та было вынуждено прио-
становить работу третьего 

Почему в отделении почтовой связи работает 
один-два оператора, приходится стоять в оче-
реди по часу, а то и больше?

универсального окна в от-
делении почтовой связи Бе-
лоярский 2. Это временная 
мера. В процессе стабили-
зации эпидемиологической 
обстановки, по мере выхо-
да выздоровевших работ-
ников, почтовое отделение 
начнет работать в обычном 
режиме.

На вопрос отвечает на-
чальник управления 
жилищно-коммунального 
хозяйства В. Токарев:

– Затрудняемся конкрет-
но ответить на данный во-
прос, так как неизвестно 
реальное положение дел. 
Если семья относится к 

Подскажите выход из ситуации: мой муж про-
писан в двухкомнатной квартире вместе с се-
страми и их семьями. Квартира в соц.найме, 
соответственно, приватизировать и продать мы 
ее не вправе. Естественно, мы проживать там 
не можем. Ипотеку тоже оформить не можем. 
А жить где-то надо. Консультации юристов не 
дали никаких результатов. Может, вы хоть по-
можете. Спасибо.

категории малоимущих, то 
возможно предоставле-
ние жилого помещения на 
условиях социального най-
ма, согласно списка оче-
редников, нуждающихся в 
улучшении жилищных усло-
вий при администрации 
Белоярского района.

Почему на Андринской газозаправочной стан-
ции не заправляют частные автомобили?

ведомственной станцией ООО 
«Газпром трансгаз Югорск» и 
не имеет лицензии, разреша-
ющей заправку частных ав-
томобилей, а предназначена 
лишь для заправки служебно-
го транспорта.

В один день на площад-
ке Дворца спорта собра-
лись представители всех 
трех лиг. В программе со-
стязаний были настольный 
теннис, дартс, шашки и 
«веселые старты». Послед-
ний конкурс стал самым 
интересным и запомина-
ющимся: участникам нуж-
но было преодолеть «ла-
биринт»  - трубу из тка-
ни, провести клюшкой мяч 
между фишек, пронести на 

ПАПА, МАМА, Я – СПОРТИВНАЯ СЕМЬЯ

теннисной ракетке мячик, 
не уронив его, пропрыгать 
часть дистанции в мешке 
и тому подобное. 

Победителями этого вида 
спартакиады стали: в пер-
вой лиге – семья Федоро-
вых (Казымское ЛПУ), во 
второй лиге – семья Бан-
никовых (Верхнеказым-
ский), и в третьей лиге - 
семья Тарлиных (Казым). 

Прошли семейные соревнования «Папа, мама, я 
– спортивная семья» в рамках спартакиады Бело-
ярского района.

Как сообщили в НПФ, ис-
полнительная дирекция ре-
комендовала совету фонда 
утвердить величину дохода по 
итогам прошедшего года для 
зачисления на счета вклад-
чиков.  Его начисление бу-
дет произведено в точном со-
ответствии с пенсионными и 
страховыми правилами фон-
да. 

В случае принятия рекомен-
дации, средняя доходность по 
пенсионным резервам за по-
следние 11 лет составит 19,09 
процента, по накоплениям за-
страхованных лиц за 2005-
2009 годы – 11,42 процента. 

15 ПРОЦЕНТОВ ГОДОВЫХ ОТ НПФ
Ханты-Мансийский негосударственный пенсионный 
фонд намерен за 2009 год начислить вкладчикам – фи-
зическим лицам 15 процентов годовых, застрахован-
ным лицам – 12,5 процента. 

О.КРАСНИКОВА, 
помощник прокурора города

Среднегодовой доход за 5 лет 
в государственной управляю-
щей компании – «Внешэко-
номбанке» составил около 6 
процентов.

Недавно банк обнародовал 
результаты управления пенси-
онными  накоплениями граж-
дан за 2009 г. Доходность со-
ставила 9,52 процента годо-
вых. Но это у тех, кто не на-
писал заявления о выборе 
консервативного портфеля. 
Граждане, которые предпоч-
ли только госбумаги, «зара-
ботали» 5,72 процента годо-
вых. Инфляция в 2009 г. со-
ставила 8,8 процента. 

Предприятие разработало 
стандарт организации на вы-
работку хлеба «Белоярский», 
обогащенного витаминно-ми-
неральным обогатителем «Ва-
летек-8». 

В БЕЛОЯРСКОМ ПОЯВИЛСЯ 
СВОЙ ФИРМЕННЫЙ ХЛЕБ

Городской центр торговли приступил к производству 
собственного фирменного хлеба. Пробные партии вы-
печки уже проведены.

Хлеб выпускается в фор-
ме сайки, с одной стороны - 
ржаной, с другой - белый. В 
составе нового хлеба – вита-
мины группы В, железо, йод 
и кальций.
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С Сергеем Петровичем нас 
связывают добрые друже-
ские отношения, начало ко-
торым было положено еще 
в 1986 году, когда мы вме-
сте работали в СМУ-32 тре-
ста «Казымгазпромстрой», 
он начальником управления, 
а я мастером.  Именно тог-
да Сергей Маненков заре-
комендовал себя как креп-
кий хозяйственник, талантли-
вый организатор, справедли-
вый по отношению к подчи-
ненным руководитель. Про-
шедшие годы прибавили Сер-
гею Петровичу еще и му-
дрость политика. Его серд-
це, безусловно, принадлежит 
Белоярскому району, став-
шему для Сергея Маненко-
ва настоящей малой родиной. 
Это наглядно видно из того, 
что представляет Белоярский 
район сегодня, как он вырос 
и преобразился. Все в райо-
не направлено во благо тру-
женика, простого человека. 

Побывав в командировке в 
Белоярском, в очередной раз 
приятно удивилась чистоте, 
красоте молодого северного 
города, радушию и жизнелю-
бию его жителей.

Белоярский район – одно из 
лучших муниципальных обра-
зований автономного округа, 
его достижения в социально-
экономическом и культурном 
развитии не раз было отме-
чено на региональном и фе-
деральном уровнях.

Такой результат стал воз-
можен благодаря слаженной 
работе команды администра-
ции района, которую много 
лет возглавляет неравнодуш-
ный человек, профессионал 
своего дела, настоящий Хо-
зяин – Сергей Петрович Ма-
ненков. 

Лично знаю Сергея Петро-
вича более двадцати лет, ис-
кренне уважаю. Всегда со-
бранный, подтянутый, с хо-
рошими манерами – Сер-
гей Петрович является эта-
лоном мужской надежно-
сти. И это ярко проявляет-
ся в его отношении к жен-
щинам: он знает, уважает их, 
смело поручает слабому полу 

ООО «Югорскремстройгаз» - 
одно из крупных строитель-
ных предприятий на террито-
рии Западной Сибири. Прият-
но, что среди партнеров на-
шего предприятия значится и 
администрация Белоярского 
района. Да, мы много стро-
им и на территории Белояр-
ского. Визитной карточкой 
района стали детские сады и 
школы, жилые дома и обще-
жития, построенные строите-
лями нашего предприятия в 
счет бюджетного финансиро-
вания Белоярского района, и 
другие инженерные сооруже-
ния.  Все это стало возмож-
ным благодаря взаимопони-
манию с нынешним руководи-
телем района  - Маненковым. 
И это невзирая на кризис. А 
такое, как известно, по пле-
чу только бесконечно любя-
щему свою работу, до конца 
и без остатка посвятившему 
себя ей, не считающемуся со 
своим временем, здоровьем  
Человек. Предельно честный, 
все помыслы и душа которого 
отданы белоярцам. Многолет-
няя дружба дала мне основа-
ние стать доверенным лицом 
Сергея Петровича Маненко-
ва. Это тот человек, который 
сегодня нужен району. 

самые ответственные посты 
и, как сам признается, жен-
щины отвечают ему взаимно-
стью и никогда не подводят. 
Слова благодарности своему 
главе выражают женщины-
предприниматели, обществен-
ницы, влюбленные в север-
ный край белоярские поэтес-
сы, представительницы интел-
лигенции, жительницы рай-
онных поселений и детвора. 
Для каждого из них у Манен-
кова найдется особый подход, 
нужное слово.

А еще Сергей Петрович – 
сторонник здорового обра-
за жизни. Сам тесно дружит 
со спортом и активно разви-
вает его в районе. Результа-
ты предсказуемы – здоровые 
люди способны на великие и 
добрые дела.

Верю, что Сергей Петрович 
еще долгие годы будет слу-
жить своим землякам и же-
лаю ему победы на выборах.

ХозяинЯ  – за Маненкова

Хайрбек  АБАЕВ, 
генеральный директор 

ООО «Югорскремстройгаз»

Любовь ЧИСТОВА, 
член Общественной  палаты, 

председатель правления 
Ассоциации женских 

общественных организаций округа

1/2 газетной полосы предоставлена бес-
платно.

Какова численность насе-
ления России? Сколько муж-
чин, женщин и детей прожи-
вает в Белоярском районе? 
Какое оно –  население XXI 
века? Ответы на эти и другие 
вопросы, касающиеся возрас-
та, образования, социально-
го положения, состава семьи, 
состояния в браке, источни-
ков доходов, продолжительно-
сти жизни людей даст Все-
российская перепись населе-
ния, которая пройдет с 14 по 
25 октября 2010 года. Пере-
пись проводится не из празд-
ного любопытства – узнать 
сколько нас. 

Перепись – это моменталь-
ная фотография всего насе-
ления в определенную точку 
времени - переписывать жи-
телей России будут всего 12 
дней. А подготовка к перепи-
си ведется около 2-х лет. От 
того, насколько успешно бу-
дут выполнены подготовитель-
ные работы, будет зависеть 
качество проведения перепи-
си в районе, полнота и досто-
верность полученных резуль-
татов, которые необходимы 
для принятия адекватных ре-
шений в области экономики 

       «России важен каждый!»
«ДЛЯ ЧЕГО НАС БУДУТ  ПЕРЕСЧИТЫВАТЬ?»

и социальной сферы. Ее ито-
ги будут служить индикатора-
ми при разработке программ 
социально-экономического 
развития страны и регионов. 
Благодаря переписи государ-
ство получит информацию о 
том, чего не хватает гражда-
нам и на какую сферу обще-
ственной жизни необходимо 
обратить внимание в первую 
очередь, на что необходимо 
выделять финансирование. 
Перепись 2010 г. даст воз-
можность увидеть практиче-
ские результаты той созида-
тельной работы, которая была 
проделана в последние годы. 
Мы узнаем в точных цифрах, 
как повлиял на жизнь стра-
ны мировой экономический 
кризис. Все это - показате-
ли качества жизни россиян, 
и очень важно проследить 
его динамику от 2002 года к 
2010-му. Как запланировать 
бюджет, расходы на борьбу 
с безработицей, на образо-
вание? Без цифр вся работа 
невозможна и бессмыслен-
на.  Статистические данные, 
которые даст перепись, будут 
способствовать выходу Рос-
сии из кризиса и повышению 

уровня жизни в последующие 
годы. Одним словом, пере-
пись - ответственный и очень 
важный акт, который будет 
определять жизнь людей на 
перспективу.                                                                                                                

Всероссийская перепись на-
селения 2010 года будет про-
водиться традиционным ме-
тодом опроса граждан и за-
полнения переписных листов 
переписчиками. Также будут 
организованы стационарные 
участки, куда можно прийти 
и предоставить о себе инфор-
мацию. На территории Беляр-
ского района будет создано 4 
переписных участка, 20 ин-
структорских, 80 счетных. В 
настоящее время проводится 
работа по подбору перепис-
ного персонала для участия в 
опросе населения. В среднем 
нагрузка на переписчика со-
ставит 400 человек. 

Результаты переписи на-
селения дадут информа-
цию о положении различных 
социально-демографических 
групп, позволят рассчитать 
показатели, необходимые для 
оценки финансовых затрат на 
реализацию социальной по-
литики, послужат базой для 
долгосрочных прогнозов о 
численности и составе насе-
ления.  Участвуя в переписи, 

человек сообщает информа-
цию о себе, а значит, уча-
ствует в разработке перспек-
тивных программ, касающих-
ся той группы людей, к ко-
торой он принадлежит. Че-
ловек, не участвующий в пе-
реписи, как бы теряется: его 
нет в дотациях и субсидиях, 
направленных из федерально-
го бюджета в регионы, нет в 
намечаемых и осуществляе-
мых местной властью планах 
развития инфраструктуры го-
рода или поселка. 

В истории суверенной Рос-
сии перепись 2002 года была 
первой и сравнивать ее с 
данными по РСФСР было не 
совсем корректно, эту воз-
можность даст перепись 2010 
года. Так что остается наде-
яться, что граждане с пони-
манием отнесутся к проведе-
нию этого важного события 
как для жизни страны, так 
и для каждого россиянина. 
Ведь именно сейчас как ни-
когда для России важен каж-
дый ее гражданин. И поэтому 
переписчики дойдут до каж-
дого жителя! 

А. МАТЮНИНА,
уполномоченный 

по Всероссийской перепи-
си населения 2010 года по 

Белоярскому району



нравоучительных бесед! Пару 
раз встретились в подъез-
де, я с гитарой иду, он гово-
рит, мол, заходи. Посидели-
попели. В общем, мировой 
мужик. Он даже не стеснялся 
коляску затаскивать, когда у 
меня малыш появился, а я на 
трассе был.» Всем бы таких 
соседей – в мире и согласии 
бы жили, заключил тезка бе-
лоярского главы.

Нынешнего соседа С.Манен-
ков в своих интервью упо-
минает часто. Это Нико-
лай Павлович Никоноров. С 
ним вместе они снег чистят 
во дворе своих домов, инте-
ресуются друг у друга, как 
огурцы-помидоры растут, об-
мениваются кулинарными ре-
цептами. «Он мои кулинар-
ные изобретения за свои вы-
дает с телеэкрана», - то ли 
в шутку, то ли всерьез гово-
рит Н.П.Никоноров. Бывший 
милиционер остался милици-
онером, поэтому, рассказы-
вая о Маненкове-соседе, был 
лаконичен: «Сосед как сосед. 
Скажу одно: в разведку б с 
ним пошел.»                                                                                                                

Татьяна СЕМЕНОВА
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Скажу сразу, этот матери-
ал появился не благодаря из-
бирательной кампании. Нача-
лось все с телефонного звон-
ка в редакцию.

– Здравствуйте, меня зо-
вут Мария Леонидовна. Я не 
могу оставаться в стороне… 
Много лет моя семья жила 
по соседству с Маненковым. 
Мне есть, что вам расска-
зать… 

Признаться, заинтригован-
ная, я напряглась… Еще бы! 
Соседи -  это люди, знающие 
о нас больше нас самих. 

Назначили встречу.
Мария Леонидовна Гера-

симчук оказалось женщи-
ной эмоциональной и сло-
воохотливой. Как оказалось, 
с Маненковым она знако-
ма еще со времен, когда тот 
еще был не градоначальни-
ком. «Он работал на Бобров-
ке вместе с моим мужем. В 
Белоярском тогда с продук-
тами было плохо, он с трас-
сы привозил мясо и сгущен-
ку, из которой я пекла торты. 
По мясным блюдам он был 
специалистом. Мы ведь тогда 
все праздники вместе отме-
чали, на демонстрацию вме-
сте ходили. У нас была од-
нокомнатная «хрущевка», а у 

него – «двушка» по Школь-
ной, поэтому собирались на 
маненковской жилплощади. 
Он варил замечательный хо-
лодец, отлично запекал щуку 
с овощами. А какие пельме-
ни делал! Шикарно замеши-
вал тесто, ему это нравилось. 
Сам делал мясной фарш. По-
соседски делился…»

Мария Леонидовна – пор-
тниха. В рабочем посел-
ке она долго не могла най-
ти работу. Влиятельный со-
сед об этом знал, хотя ниче-
го не обещал. Но в один из 
дней прислал за ней маши-
ну и буквально за два часа 
устроил в райбыткомбинат. С 
тех пор М.Герасимчук с лю-
бимым делом не расстается, 
а соседа вспоминает добрым 
словом: «Представляете, он 
когда ехал в командировку 
даже наши заказы выполнял. 
Помню, однажды моему сыну 
куртку привез, в другой раз 
кому-то лекарства потребова-
лись, и тоже он привез.» 

Сергей Петрович не замы-
кался в кругу своей семьи, 
вспоминает М.Герасимчук. 
«Жил всегда открыто. На на-
ших глазах росла его доч-
ка Алеся – всегда спокой-
ная, жизнерадостная, очень 

искренняя девочка. Да и сам 
он не умеет быть неискрен-
ним.»

Переехав из дома на 
Школьной, соседи еще долго 
ходили друг к другу в гости, 
созванивались, поздравляли 
со знаменательными датами. 
И сейчас они всегда рады 
встрече. «Сергей Петрович 
ничуть не изменился, - гово-
рит Мария Леонидовна, - ка-
ким был в 1982 году, таким и 
остался. Мы всегда голосуем 
на выборах за Маненкова. И 
у кого как, а уж у нас выбор 
осознанный.»

   
Пообщавшись с М.Л. Герасим-

чук возникло желание отыскать 
и других соседей белоярско-
го главы. 

Водитель УТТиСТ Сер-
гей Кокарев познакомился 
со своим соседом по фами-
лии Маненков, когда тот с 
родственником нес по лест-
нице пианино. «Признать-
ся, по молодости я был бес-
покойным соседом, - гово-
рит С.Кокарев, - но Петро-
вич понимал, что холостяц-
кая компания тихой быть не 
может, постучит, бывало, в 
стенку в два часа ночи, а на 
утро улыбается. И никаких 

Площадь газетной полосы предоставлена бес-
платно

В этой жизни мы все чьи-то соседи. 
Мы живем и порой не задумываемся, 
что думают о нас те, кто живет за стенкой. 
А как много интересного они, оказывается, 
могут рассказать. И вовсе не из-за того, 
что любопытны или им нечем заняться… 
Просто мы – люди и живем среди людей. 
Поэтому улыбнитесь соседу Пал Иванычу, 
поворачивая ключ в замке своей двери, 
приободрите соседку-старушку 
и скажите комплимент Зинуле 
из соседней квартиры. 

СОСЕДИ – люди, знающие о нас 
больше нас самих
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Организаторами выступа-
ют специалисты комитета по 
делам молодежи, физической 
культуре и спорту админи-
страции Белоярского района. 
Светлана Близнякова, специ-
алист комитета, пояснила, что 
такая работа не просто спо-
собствует налаживанию свя-
зей между молодежью рай-
центра и поселков террито-
рии, но и помогает просто хо-
рошо провести время как го-
родской молодежи, так и ре-
бятам на селе. 

В этом году серия «кинжаль-
ных» ударов, то есть моло-
дежных десантов, началась с 
поездки в национальное село 
Казым. Собрались в большой 
автобус и спортсмены, и твор-
ческие коллективы, и исполни-
тели. План был такой – сна-
чала спортивная часть, а это 
товарищеские встречи по во-
лейболу среди женщин и по 
мини-футболу среди мужчин, 
а потом концерт в местном 
клубе с участием артистов из 
районного центра. 

Ребят в Казыме ждали. Это 
стало настоящим событием 
для молодежи. Здесь, кста-
ти, живут активные молодые 
люди. Они частые гости в рай-
онном центре на различных 
творческих конкурсах, концер-
тах, спортивных испытаниях. 
Так что культурный десант «с 
доставкой на дом» был принят 
с распростертыми объятиями. 
Волейболисты и футболисты 
даже специально готовились 
к этому дню – тренировались. 
Правильно, проигрывать на 

своем поле не хотел никто. 
Для молодежи Белоярского, 
вообще победа не была це-
лью, главное – спортивный 
азарт, хотя, признались, что 
все равно побеждать приятно.

Волейбол
Женские сборные разыгра-

ли три партии. Белоярские 
девушки показали себя как 
сыгранная, крепкая, сильная 
команда. Им удавалось прак-
тически всю игру вести в 
счете. Поэтому первая побе-
да была за Белоярским – 1:0.

Но вторая партия оказа-
лась в пользу казымских 
спортсменок. Они собрались, 
выступив единым фронтом. 
Почти всю вторую встречу 
шли в счете «нос к носу», но 
два очка все-таки отыграли. 
Теперь результат этой игры 
зависел только от третьей 
партии. 

Вот где и началась серьез-
ная борьба. Белоярские во-
лейболистки здесь оказались 
чуть-чуть сильнее. Хотя под-
держка у команды Казыма 
была сильной, горечь про-
игрыша никто не испытал. 
Счет встречи 2:1 в пользу го-
родской сборной. На что ка-
зымчанки ответили, что игра 
была интересной и им очень 
понравилась, и пригласили 
команду еще раз в гости, на 
очередную встречу, отыграть-
ся.

Команды поблагодарили 
друг друга. Участники полу-
чили небольшие сувениры от 
комитета по делам молодежи, 
физической культуры и спор-
та администрации Белоярско-
го района. Все одинаковые, 
игра-то дружеская.

Мини-футбол
Для игры со сборной Ка-

зыма приехали ребята-
футболисты Белоярского про-
фессионального колледжа. 
Молодой, но перспективной 
команде противостояли более 
опытные игроки. Ребят сразу 
предупредили, что игра будет 
серьезной, так как соперник 
– сильный.

Команда Казыма с начала 
встречи даже уступала бело-
ярским футболистам. Но по-
том, прощупав соперника, на-
чала наступление. Стоит от-
метить, что футбольная сбор-
ная профессионального кол-

леджа показала просто ве-
ликолепный футбол. Имен-
но зрелищный, построенный 
на атаках. А вратарь коман-
ды был просто великолепен, 
он столько раз выручал свою 
команду, что и сосчитать не-
возможно.

Казымчане играли уверен-
но и напористо. Два пер-
вых гола, забитые в ворота, 
не расстроили хозяев поля, 
а подстегнули. Итоговый счет 
игры 10:2 в пользу Казыма, 
хотя ребята отметили, что 

Десант в военной тактике — высадка боевой группы 
из транспортного средства на занятую противником 
территорию для нанесения «кинжального» удара. 
Примерно с такими же намерениями 
МОЛОДЕЖНЫЙ десант ежегодно зимой выезжает 
в поселки района, только с мирной миссией, 
мало того, с очень приятной миссией – нести, 
так сказать, культуру в массы,  
объединять молодежь.

играть с белоярскими футбо-
листами – одно удовольствие, 
у этой сборной хорошее бу-
дущее. 

Финальный концерт
Финальным аккордом «кин-

жального» спортивно-культурного 
удара – высадки молодежного 
десанта – стал концерт. На сце-
ну вышли творческие коллек-
тивы города – танцоры, пев-
цы, КВНщики и даже поэтес-
са. Зрители оценили концерт, 
понятно это стало по апло-
дисментам. Тепло принима-
ли, признались все артисты, 
конечно, ведь, во-первых, не 
каждый день в сельском доме 
культуры выступают творче-
ские люди Белоярского, а во-
вторых, следуя из первого, 
зал был полон. 

Пришли на концерт и взрос-
лые, и дети, и молодежь. К 
последним обратились и пред-
ставители общественной ор-
ганизации «Молодая гвардия 
«Единой России». Ее куратор 
в Белоярском районе Елена 
Доценко призвала ребят всту-
пать в ряды активной молоде-
жи. Она отметила, что состо-
ять в «Молодой гвардии» не 
означает быть членом партии 
«Единая Россия». «Сегодня 
под эгидой общественной ор-
ганизации мы хотим собрать 
самую умную, активную, та-
лантливую молодежь, - сказа-
ла Елена Евгеньевна. – Ведь 
именно за такими молодыми 
людьми будущее. Смена поко-
лений не за горами».

PS: Это только первый вы-
езд молодежного десанта. 
Запланированы еще поезд-
ки в трассовые поселки Лых-
ма и Верхнеказымский. Вез-
де своя программа. Такое об-
щение очень интересно всем 
сторонам – и сельской, и го-
родской молодежи. Традиция 
подобных встреч в Белояр-
ском районе существует уже 
далеко не первый и не вто-
рой год. А это еще раз гово-
рит об активной молодежной 
политике местных властей. 
Год молодежи завершился, а 
традиции были и продолжают 
существовать.

В.ИВАНОВА
Фото автора

МОЛОДЕЖНЫЙ 
ДЕСАНТ:

Первая цель – 
КАЗЫМ…
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– Ирина Юрьевна, ру-
ководство страны в кон-
це прошлого года заяви-
ло, что ставки по ипо-
течным кредитам должны 
опуститься до 10-11 про-
центов. Ханты-Мансийский 
банк, судя по всему, уже 
стремится к этому? 

– Ипотечное кредитование 
на вторичном рынке жилья 
начало восстанавливаться 
примерно со второй полови-
ны прошлого года, а в на-
чале текущего работа акти-
визировалась по сделкам с 
новым жильем. Безусловно, 
вся строительная и смеж-
ные отрасли до сих пор на-
ходятся в непростом поло-
жении. Это падение продаж 
до 40 процентов или пол-
ная остановка возведения 
жилья в некоторых регионах 
страны. 

Но объективно намети-
лись и положительные тен-
денции. 

Государство сделало 
очень много, чтобы в бан-
ковской сфере появились 
деньги, которые могут быть 
направлены на длительное 
кредитование, в том числе 
на ипотеку. Надо понимать, 
что финансовыми организа-
циями проведена очень кро-
потливая работа, чтобы соз-
дать такие своеобразные 
копилки, которые дружно 
были разбиты осенью про-
шлого года. Именно тогда 
средства пошли в ипотеку, а 
ставки - вниз. 

– Давайте признаем, что 
не настолько они и опу-
стились, чтобы говорить о 
возрождении данного на-
правления кредитования…

– Знаете, я верю в выжи-
ваемость экономики нашей 
страны, но не верю в чуде-
са. Мировой кризис – это 
не что-то давно забытое. 
Многие страны еще долго 
будут отходить от того по-
трясения, которое испыта-
ли. И даже то, что у нас 
коммерческие банки начали 
выдавать ипотеку, которая 
практически не действова-
ла с начала кризиса, гово-
рит о многом. Прежде все-
го о том, что отрасль жива. 

На протяжении полуго-
да мы поэтапно снижали 
ставки по ипотечным кре-
дитам. Безусловно, подвиж-
ки не носили кардинального 
характера. В сегодняшних 
условиях это было бы, по 
меньшей мере, шарлатан-
ством. Но банк прекрасно 
понимал, что ипотека про-
сто обязана работать. Мы 
за пять последних лет вы-
дали более 10 тысяч таких 
кредитов и поверьте, как 
никто другой осознаем, на-
сколько этот вид деятельно-
сти важен для экономики. 

– В чем заключается 
суть изменений? 

– В рамках обычной ком-
мерческой ипотеки, кото-
рую не затрагивает дей-
ствие окружной програм-
мы по «Улучшению жи-
лищных условий населения 
ХМАО», мы с 1 марта пош-
ли на уменьшение ставки 
сразу на 2 процента в слу-
чае оплаты первоначаль-
ного взноса в размере 30 
процентов от стоимости не-
движимости. 

Теперь, приобретая жилье 
на вторичном рынке, че-
ловек берет кредит под 12 
процентов годовых, на пер-
вичном – под 12,75 процен-
та. Отмечу, что это значи-
тельное снижение на се-
годняшний день, и ни один 
коммерческий банк в окру-
ге не работает по таким 
условиям. 

С другой стороны, мы 
прекрасно понимаем, что 
первоначальный взнос по-
рой неподъемен для людей. 
И если в разгар кризиса 
его размер был незыблим 
и порой имел отсекающий 
момент для тех, кто хотел 
взять кредит, то сейчас мы 
пошли на его снижение. 

Теперь, если клиент име-
ет возможность внести соб-
ственными средствами 15-
30 процентов от общей сто-
имости объекта недвижимо-
сти, то он получит кредит 
по ставке 12,5 или 13,25 
процента годовых (на вто-
ричном рынке недвижимо-
сти или первичном соответ-
ственно). 

– Это касается сни-
жения ставок по обыч-
ной коммерческой ипо-
теке. Но банк работает в 
рамках окружной подпро-
граммы «Ипотечное жи-
лищное кредитование». По 
ней условия изменились? 

– Действительно, основ-
ные нововведения касают-
ся именно тех людей, ко-
торые хотят взять кредит в 
рамках реализации данной 
подпрограммы. При всей 
либеральности условий для 

участников подпрограммы 
до этого момента им необ-
ходимо было найти 30 про-
центов собственных средств 
на первоначальный взнос, 
причем его объем не ме-
нялся даже при предостав-
лении в банк документов, 
подтверждающих возмож-
ность получения материн-
ского (семейного) капитала 
или субсидии. Теперь пра-
во на эти льготы может слу-
жить своеобразной гаранти-
ей погашения существенной 
суммы кредита на первона-
чальном этапе пользования 
кредитными средствами и 
отменяет требование о вне-
сении собственных средств 
при оформлении ипотечно-
го займа. 

При этом кредит на при-
обретение вторичного жи-
лья предоставляется под 
13 процентов, первичного – 
под 13,75 процента. Прини-
мая во внимание компенса-
цию части банковской про-
центной ставки в разме-
ре 7,5 процента годовых из 
бюджета округа в рамках 
окружной подпрограммы, 
участник оплачивает займ 
собственными средствами 
исходя из ставки 5,5 про-
цента и 6,25 процента соот-
ветственно. 

Если анализировать до-
кризисные предложения на 
рынке ипотечного кредито-
вания, то можно сделать 
вывод, что мы практически 
вплотную к ним приблизи-
лись. 

Беседовала 
Т. СТРЮКОВСКАЯ

ИПОТЕКА:  
Ханты-Мансийский банк 
ввел принципиально новые условия 
по ипотечному кредитованию, снизив ставки 
и отменив первоначальный взнос. 
По ряду моментов изменившиеся предложения 
близки к докризисным. Можно ли говорить 
о том, что проблемы в строительной отрасли 
миновали, если ипотека возвращается 
к прежним стандартам? Разговор об этом 
с начальником управления потребительского 
и ипотечного кредитования 
Ириной КОРНИЕНКО. 

к докризисным 
рубежам! 
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Андрей Годлевский, кандидат в депутаты 
Думы Белоярского района 5 созыва по од-
номандатному избирательному округу № 10

строгая мама (у нее студенты 
дочь и сын), заботливая дочь, 
верная жена, хорошая и пре-
данная подруга, Наталья Вла-
димировна приходит на по-
мощь в любое время, делает 
все, что в ее силах.. Думаю, 
что именно Сокол Н.В. смо-
жет  достойно выполнять на-
казы избирателей»

Зам. главного врача 
МУЗ «Белоярская ЦРБ» 

А. Дробыш
«Наталья Владимировна-

врач – профессионал выс-
шей квалификации. Благо-
даря ей организация донор-
ства крови и ее компонен-
тов для жителей Белоярско-
го района  очень эффективна 
и самое главное – безопас-
на. Прекрасный коллега, от-
ветственный член профсоюз-
ного комитета больницы, за-
мечательный человек»

Наталья Сокол, кандидат в депутаты Думы 
Белоярского района 5 созыва по одно-
мандатному избирательному округу  № 9

Юрий Киселев, кандидат в депутаты Думы 
Белоярского района 5 созыва по одно-
мандатному избирательному округу  № 11

Родился 11 сентября 
1971 года в г.Каменка-
Бугская Львовской области. 

Образование высшее профес-
сиональное, окончил Тюмен-
ский индустриальный инсти-
тут по специальности «Проек-
тирование и эксплуатация га-
зонефтехранилищ и газонеф-
тепроводов» в 1993 году. 

Годлевский А.Ю. начал тру-
довую деятельность в Комсо-
мольском ЛПУ МГ ООО «Тю-
ментрансгаз». Глубокая тео-
ретическая подготовка в со-
четании с такими качества-
ми как энергичность, ответ-
ственность, высокая работо-
способность позволили ему  
подняться по служебной лест-
нице: машинист т/к, сменный 
инженер, инженер по ремон-
ту, начальник цеха, началь-
ник ГКС, затем с 2006 года 

– главный инженер Таежно-
го ЛПУ МГ, а с августа 2008 
года – начальник Бобровско-
го ЛПУ МГ ООО «Газпром 
трансгаз Югорск» .

Годлевский А.Ю. наце-
лен на успех, ориентирован 
на улучшение результатов. С 
2002 года является членом 
партии «Единая Россия». Со-
вет Белоярского отделения 
партии «Единая Россия» ока-
зал Андрею Юрьевичу дове-
рие, выдвинув его кандида-
том в депутаты. 

Важные направления ра-
боты в районной Думе ви-
дит в следующем:

1. Представление и работа 
по реализации приоритетных 
программ и задач п.Лыхма и 
его жителей в администрации 
района.

2. Развитие транспортной 
схемы (дороги) Белоярского 
района и п.Лыхма .

3. Развитие и благоустройство 

п.Лыхма.
4. Поддержка и развитие 

ЖКХ.
5. Развитие и поддержка 

военно-патриотического и мо-
лодежного движения.

6. Пропаганда спорта и 
здорового образа жизни.

7. Поддержка и развитие 
воспитательной, культурно-
массовой и спортивной рабо-
ты с подрастающим поколе-
нием.

8. Развитие и поддержка 
программы экологической  и 
продовольственной безопас-
ности.

9. Привлечение малого биз-
неса  в социально продоволь-
ственную сферу п.Лыхма.

Жизненное кредо – меньше 
слов, а больше дел!

Увлечения в свободное 
время: путешествия, охота, 
рыбалка. Женат, имеет дво-
их детей.

С 1975 г. проживаю  в 
Ханты-Мансийском автоном-
ном округе. С 1993  года 

работаю заведующей отделе-
нием переливания крови МУЗ 
«Белоярская ЦРБ». Была из-
брана депутатом Думы Бело-
ярского района 4 созыва.

Учитель русского языка и 
литературы 

МОСШ с Полноват 
Н. Максименко

«…Наташа была не только 
круглой отличницей, но и хо-
рошей общественницей. Для 
нее характерны организован-
ность, пунктуальность, поря-
дочность, ответственность. 

Это было залогом ее пло-
дотворной общественной дея-
тельности. Способность отсто-
ять свою точку зрения, уме-
ние донести свое мнение до 

других, целеустремленность в 
решении общественных задач 
обеспечили ей право быть 
лидером в школьном коллек-
тиве».

Заместитель директора 
по УВР МОСШ №3, 

Н. Эбель
«С Натальей Владимиров-

ной  Сокол я знакома уже 
много лет. Коренная, мож-
но сказать, северянка, Ната-
лья росла и училась в с. Пол-
новат, она знает все особен-
ности и трудности жизни на 
Севере. Спокойная, рассуди-
тельная, высококвалифициро-
ванный мастер своего дела, 
она душой «болеет» за сво-
их сотрудников и доноров. 
Именно под ее руководством 
коллектив отделения перели-
вания крови организовал не-
забываемый вечер доноров 
Белоярского района. Обая-
тельная женщина, любящая и 

1/3 газетной полосы предоставлена бес-
платно

1/3 газетной полосы предоставлена бес-
платно

Киселев Юрий Васильевич 
родился 6 марта 1962 года в 
городе-герое Волгограде.

Образование высшее. Свою 
трудовую деятельность на-
чал машинистом техноло-
гических компрессоров в 
Верхнеказымском линейно-
производственном управле-
нии магистральных газопро-
водов. Работал инженером по 
эксплуатации оборудования 
газовых объектов, начальни-
ком газокомпрессорной служ-
бы, заместителем начальника 
– главным инженером управ-
ления. 

С 1996 года работает на-
чальником Верхнеказымско-
го линейно производственно-
го управления магистральных 
газопроводов. 

Член общероссийской 

политической партии «Единая 
Россия». Является членом 
политического совета местно-
го отделения партии «Единая 
Россия».

Депутат Думы Белоярского 
района 4 созыва.

Главной задачей для де-
путата всех уровней счита-
ет решение насущных вопро-
сов для улучшения жизни жи-
телей района. Чтобы каждый 
последующий прожитый день 
был комфортней, чем преды-
дущий. Это и снижение за-
трат времени на решение 
своих проблем в органах вла-
сти, получение качественных 
услуг во всех сферах жизне-
деятельности, а также доступ-
ность в получении всей необ-
ходимой информации. 

Только так можно посту-
пательно идти вперед к раз-
витию территории. Только 

Газетная площадь предоставлена бесплат-
но

совместными усилиями жи-
телей района можно сделать 
наш район еще краше и ком-
фортней для проживания. 
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Родилась 19 сентября 1962 
года в с. Казым Березовско-
го района. Образование сред-
нее специальное. По оконча-
нии Ханты-Мансийского меди-
цинского училища в 1986 году 
приехала работать в с. Полно-
ват. Работала в пришкольном 
интернате, затем медицин-
ской сестрой в Полноватской 

Галина Кытманова, кандидат в депутаты 
Думы Белоярского района 5 созыва по од-
номандатному избирательному округу  № 14

1/3 газетной полосы предоставлена бес-
платно

Светлана Курзанова, кандидат в депутаты 
Думы Белоярского района 5 созыва по од-
номандатному избирательному округу  № 2

Газетная площадь предоставлена бес-
платно

Анатолий Ермаков, кандидат в депутаты 
городского Совета по трехмандатному 
избирательному округу  № 1

участковой больнице, в ко-
торой работает до настояще-
го времени. Замужем. Име-
ет дочь. 

В 2005 году закончила 
Ханты-Мансийское медицин-
ское училище, отделение «Ла-
бораторная диагностика» по 
специальности медицинский 
лабораторный техник.

Имеет активную жизнен-
ную позицию, среди одно-
сельчан пользуется авторите-
том. С января 2007 года яв-
ляется членом партии «Еди-
ная Россия». 

Как человек, любящий свою 
«малую родину», считает сво-
им долгом сделать все воз-
можное для того, чтобы улуч-
шить жизнь села, ставшего ей 
родным. 

Родилась в 1969 году в г. 
Горьком.

В 1986 г.после окончания 
школы работала на заводе. В 
1997 году окончила Нижего-
родский дизельностроитель-
ный техникум.

В 1999 году с мужем прие-
хала в г. Белоярский. Воспи-
тываю троих дочерей. 

В нашем районе предпри-
нимательской деятельностью 
занимаюсь 11 лет, из кото-
рых 8 – производством бе-
тонных изделий и установкой 
малых архитектурных форм, 

тротуарной плиткой. Неодно-
кратно участвовала в окруж-
ных выставках, благодаря ко-
торым имею заказы не толь-
ко в нашем районе, но и в 
округе.

Я выставила свою кандида-
туру в районную Думу, что-
бы помочь малому предпри-
нимательству нашего района 
в решении многих насущных 
вопросов. 

Надеюсь, что внесенные 
мною совместные предложе-
ния помогут решить и улуч-
шить ситуацию.

Венера Ким, 
педагог дополнительного 
образования с.Полноват:

– С Галиной Александров-
ной знакома давно. Знаю ее 
как человека очень ответ-
ственного и последовательно-
го.  Она немногословна, но 
дело свое знает, поэтому од-
носельчане уважают ее.  Счи-
таю, что она достойно будет 
представлять интересы своих 
земляков в районной Думе. 
И главным помощником ей в 
этом будет жизненный опыт  
и житейская мудрость.   

Почему поддержать надо 
именно кандидата-женщину? 
Потому что женщина более 
остро чувствует проблемы и 
всегда полна решимости их 
разрешить.

Геннадий Макеев, 
пенсионер:

– За всю историю Полнова-
та впервые в депутаты рай-
онной Думы выдвинут работ-
ник здравоохранения. Убеж-
ден, что мы должны исполь-
зовать эту возможность и 
поддержать Галину Алексан-
дровну Кытманову, в деви-
честве Обатину.  В селе ее 
знают и уважают. Она вы-
росла на наших глазах, ста-
ла специалистом, уважаемым 
человеком.  Галина Алексан-
дровна – представитель ко-
ренных народов. И это тоже 
очень важно. Значит, она хо-
рошо знает, чем живут пол-
новатские рыбаки, их семьи, 
а потому сможет поднимать 
на районном уровне вопросы 
развития села и помогать в 
их решении.

Выдвинут партией «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ»

Поддержан коллективом 
Казымского ЛПУ МГ

СТРОКИ БИОГРАФИИ
Учеба:
1993-1995 гг. – Семипала-

тинский геолого-разведочный 
колледж.

1995-2000 гг. – Уральская 
государственная горно-геоло-
гическая академия.

2003-2006 гг. - Тюменский 
государственный нефтегазо-
вый университет.

Работа:
Казымское ЛПУ МГ
2000 г. – машинист техно-

логических компрессоров га-
зокомпрессорной службы.

2003 г. – установлен пятый 
разряд машиниста технологи-
ческого компрессоров.

2003 г. - инженер по экс-
плуатации оборудования га-
зовых объектов 2 категории 
компрессорной службы.

2005 г. – переведен в груп-
пу по охране труда замести-
телем главного инженера по 
охране труда.

2009 г. – переведен на 
должность исполняющего обя-
занности заместителя началь-
ника управления.

Женат. Воспитываю двоих 
детей. 

АНАТОЛИЙ ЕРМАКОВ – В КОМАНДЕ, КОТОРОЙ ВЕРЯТ!
ЗНАЕМ, ВЕРИМ, ВЫБИРАЕМ. Газетная площадь предоставлена 

бесплатно

Надеюсь, что депутатами 
станут достойные и честные 
люди, которые не оставят без 
внимания проблемы своих 
избирателей. 

На вопрос отвечает врио 
зам. начальника Белояр-
ского отделения «Почта 
России» О. Красильнико-
ва:

– Обращаем ваше внима-
ние, что посылка и отправ-
ление первым классом яв-
ляются совершенно разны-
ми по виду и категории от-
правлениями. 

Отправка первым клас-
сом подразумевает под со-
бой пересылку писем и бан-
деролей 1 класса по уста-
новленным тарифам и в 
сроки, установленные для 
данной категории отправле-
ний. Пересылка отправлений 
1 классом является услугой 
ускоренной почты и обра-
батывается, и пересылается 
выделенным порядком.

Что касается обыкновен-
ных посылок и бандеролей, 
то тариф за пересылку за-
висит от веса, тарифного 
пояса и способа пересылки, 
который может быть авиа, 
наземным и комбинирован-
ным, на усмотрение отпра-
вителя. Сроки прохожде-
ния таких отправлений на-
прямую зависят от способа 
пересылки и транспортной 
схемы конкретного региона.

Таким образом, объяс-
нить расхождение в тари-
фах и сроках, оговоренных 
в вопросе, не предоставля-
ется возможным, без указа-
ния более подробных атри-
бутов, таких как вид, кате-
гория, вес отправления, спо-
соб пересылки, место от-
правки, место назначения, 
тарифная зона и т.д.

Почему посылки, от-
правляемые из г. Бе-
лоярского, доходят на 
«большую землю» за 
10 дней, а с « большой 
земли» до Белоярско-
го идут три дня? Хотя 
платим за отправку 
первым классом оди-
наковую сумму?
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КРОССВОРДЫ ДЛЯ УМА...

Уважаемые хозяюшки! 
Делитесь с нами 

своими рецептами! 

Мы с радостью 
опубликуем их.   
Призы и подарки 
ждут авторов 
самых лучших 
рецептов. 

Ждем ваших писем: kvadrat2@yandex.ru

БЛЮДА НА ЗАВТРАК
Бутербродики, приготавливаемые на сковороде: 

мелко порезать лук, смешать с сырым яйцом, тер-
тым сыром. Hамазать массой кусочки батона, об-
жарить сначала массой вниз, потом – с обратной 
стороны.

Яйцо в хлебе: из куска белого или черного хле-
ба вынуть мякиш; на сковороде с маслом обжа-
рить, перевернуть и в серединку влить яйцо с це-
лым желтком; убавить огонь, накрыть крышкой; 
можно посыпать любимыми приправами. Тоже са-
мое можно сделать не из хлеба, а с большим ку-
ском круглой колбасы.

Первому правильно отгадавшему 
кроссворд – ПРИЗ! Телефон: 8-904-885-00-00

Победителем  прошлого номера 
стала Лена Ларионова.
Приз можно получить в БИЦ «Квадрат»

Призы от “Книжной лавки” Бокова

Ответы на кроссворд из номера 10:
По горизонтали:  1. Аксон. 7. Абака. 10. Арьергард. 11. Сартр. 12. “Оскар”. 13. Жулик. 14. Мастак. 16. Пи-
стон. 20. Ясак. 22. Маркиза. 23. Сноб. 24. Эстуарий. 25. Карраччи. 27. Тула. 28. Скобель. 29. Айни. 32. Враж-
да. 34. Спикер. 37. Класс. 39. Биешу. 40. Камыш. 41. Радикулит. 42. Атлет. 43. Раджа. 
По вертикали:  1. Ассам. 2. Сброс. 3. “Нарзан”. 4. Льеж. 5. Крылатка. 6. Танк. 7. Адонис. 8. Аскет. 9. Адрон. 
15. Аксессуар. 17. Окончание. 18. Забияка. 19. Израиль. 21. Круча. 23. Слава. 26. Обечайка. 30. Удмурт.            
31. Спектр. 32. Вобла. 33. Ареал. 35. Комод. 36. Ришта. 37. Кеды. 38. Сель. 

По горизонтали: 1. Старинное долгополое паль-
то сюртучного покроя. 6. Эмблема, знак. 10. 
Поэма Тараса Шевченко. 11. Судовой колокол. 
12. Лиана из семейства пальм. 13. Оливковое 
дерево. 15. Роман Пауло Коэльо. 17. Карточный 
термин. 18. Музыкальные произведения, испол-
нительство, рассчитанные на малокультурных 
слушателей. 19. Мучной дуршлаг. 24. Луговой 
волк. 25. Раздел медицины. 27. Взаимоотноше-
ния людей в небольшом коллективе. 28. Грехов-
ный недостаток. 31. Императорская династия в 
Китае. 32. Город в Тверской области. 35. Кар-
точная игра. 38. Бой, битва, сражение. 40. Раз-
дел механики. 42. Обработка фотографических 
негативов или снимков с целью устранения не-
достатков. 43. Объект филателии. 44. Группа со-
общников, объединившихся для достижения сво-
их целей. 45. “Мужская” колонна. 46. Вес това-
ра вместе с упаковкой. 
По вертикали: 1. Драгоценный камень. 2. Кава-
лерист. 3. След от раны. 4. Аквариумное расте-
ние. 5. Город в Орловской области. 7. Гидроизо-
ляционный и кровельный материал. 8. Неправ-
да. 9. Привилегия, отступление от общих правил 
в пользу отдельных лиц или социальных групп. 
14. Компонент воздуха. 16. Печеное изделие. 
17. Где звери жажду утоляют?. 20. ... Рота-
ру. 21. Злостный сорняк из семейства гвоздич-
ных. 22. Средневековые мистические учения. 
23. Спортсмен, управляющий гоночным автомо-
билем. 26. Текстильное изделие. 29. Фиктив-
ный .... 30. Наведение порядка. 33. Постанов-
ление центральной власти, имеющее силу зако-
на. 34. Фильм Глеба Панфилова. 36. Руда тита-
на. 37. Сплав железа с углеродом. 39. Леген-
дарный советский футбольный вратарь. 41. Лю-
бовный лучник. 
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Среди белорусских спор-
тсменов были и обладате-
ли черных поясов, и призеры 
международных турниров, и 
победители первенства Спар-
ты, и первенства республики 
Беларусь.  Честь Белоярско-
го отстаивали не менее титу-
лованные таеквондисты – об-
ладатели черных поясов Ана-
толий Хухрянский и Виталий 
Шонохов, победители Всерос-
сийских турниров, Кубка Ура-
ла и других состязаний.

Перед началом встречи 
спортсменов поприветствова-
ли представители районной 
администрации.  Сергей Ма-
ненков отметил, что главным 
итогом состязаний можно бу-
дет считать прибавление в 
секции таеквон-до желающих 
заниматься этим видом бое-
вого искусства.

Дружными аплодисмента-
ми зрители встречали спор-
тсменов – и белоярских, и 
белорусских, торжественно 
были подняты флаги двух го-
сударств, прозвучали гим-
ны. Несколько зажигательных 
танцев в исполнении ансам-
бля «Радуга» создали в зале 
праздничную и теплую атмос-
феру. Но вот, наконец, бо-
лельщики замерли в предвку-
шении главного действа: объ-
явлен первый бой.

Каждую сторону представ-
ляли девять таеквондистов 
в разных весовых категори-
ях. Открыли состязания Ари-
на Ахунова и Эмма Лесковец 
(Беларусь), и – первая победа 

за белоярской командой. На 
трибунах – ликование, гром 
аплодисментов.  После сле-
дующего боя –  между Ма-
рией Маркиной (Беларусь) и 
Анастасией Желяковой побе-
ду торжествовали гости, апло-
дировали им и болельщики. 

Маша призналась, что, ког-
да ей предложили участие в 
этих состязаниях, она сна-
чала разволновалась и даже 
немного испугалась. «Я до 
пяти лет жила на Камчатке, 
а потом переехала с родите-
лями в Белоруссию, - сооб-
щила Мария в ответ на во-
прос, была ли она уже в 
России. – Перед этими со-
ревнованиями сначала было 
страшно, а потом тренер объ-
яснил, какая это гордость – 
представлять свою республи-
ку, и я уже волновалась не 
за себя лично, а за то, смо-
гу ли я защитить честь сво-
ей страны.  Мне здесь очень 
понравилось, все было хоро-
шо устроено, спасибо всем!»

Третий бой провели Артем 
Ходаков и Юрий Прудниченко 
(Беларусь), и снова победа 
была за белорусским спор-
тсменом. Юра рассказал, что 
раньше не бывал на Севере,  
и потому ему была интересна 
эта поездка, хотя и поволно-
ваться перед нею пришлось: 
«Я хотел узнать, как на Се-
вере живут люди, как вооб-
ще здесь обстоят дела. Ока-
залось – здесь хорошая об-
становка, есть, с кем погово-
рить, призы хорошие  - мне 
все очень понравилось».

Начиная с четвертого боя, 
белоярские спортсмены пове-
ли в счете. Вадим Воликов 
выиграл у Глеба Леухина, 
Александр Зырянов – у Алек-
сея Рачковского, Мария Смо-
ликова – у Екатерины Юфа.  
Третью победу белорусской 
команде принес в седьмом 
по счету бое Максим Тере-
шенок, одолевший Анатолий 
Хухрянского.  «Соперники до-
стойные, – признал Максим. 
– Мы чуть-чуть где-то рассла-
бились, где-то недоработали, 

но, в общем, все нормаль-
но прошло. Мы вообще гото-
вились к тому, что здесь бу-
дет тридцать градусов моро-
за, а получилось, что у вас 
даже теплее, чем у нас. Ожи-
дал я чего-то непривычного, 
необычного, но все получи-
лось лучше, чем представлял 
сначала, поддержка вообще 
была классная для нас, хотя 
и в незнакомом городе!».

Два заключительных боя 
встречи показали: форту-
на целиком и полностью на 
стороне белоярцев. Вита-
лий Шонохов выиграл у Ан-
дрея Цветкова, Игорь Сапры-
кин одержал верх над Евге-
нием Родченко, и общий итог 
встречи – 6:3 в пользу бело-
ярских таеквондистов. 

«Нас приятно удивили бе-
лорусские спортсмены – есть, 
чему у них поучиться, – поде-
лился впечатлениями тренер 
белоярцев Марс Абыкеев. – 
Наши ребята, конечно,  вол-
новались. Вышли на эти со-
ревнования, можно сказать, 
как на последний бой. Ког-
да мы выступаем не дома, тог-
да проще, а когда знаешь, что 
можешь проиграть на глазах 
у своих болельщиков, близких 
– это намного труднее.  Я 
благодарю зал за поддержку, 
она нам очень помогла».

Поддержку зала, дей-
ствительно, отмечали мно-
гие, в том числе и Леонид 

Вечером 5 марта трибуны Дворца спорта 
были переполнены. Причина тому – 
Международная  товарищеская встреча 
по таеквон-до между сборными командами 
Белоярского и республики Беларусь.  
Это  был настоящий праздник спорта – 
и для тех, кто разбирается 
в боевых искусствах и пришел посмотреть 
на достойную борьбу,  и для тех, 
кто просто посчитал долгом 
поддержать  нашу команду 
на столь значительных состязаниях.

Рачковский, исполнитель-
ный директор Белорусского 
общественного объединения 
таеквон-до: «Порадовало нас 
то, что здесь живет достаточ-
но много людей из Белорус-
сии, порадовал теплый прием. 
Мы его предполагали, но не 

ожидали такой степени тепло-
ты. Вообще, приглашение на 
эти состязания было очень 
неожиданным и приятным, 
мы увидели, что таеквон-до 
существует и глубоко в Сиби-
ри. Порадовал уровень спор-
тсменов. Я судил два послед-
них чемпионата Европы, Ку-
бок Европы, так вот, с моей 
точки зрения, два-три ва-
ших спортсмена – это, дей-
ствительно, спортсмены евро-
пейского уровня. Остальные  
тоже подготовлены хорошо, 
но это еще дети. Да, мы усту-
пили вам в борьбе, но это 
не обидно, от встречи у меня 
осталось очень приятное впе-
чатление».

Белоярский не раз стано-
вился площадкой для прове-
дения крупных спортивных 
состязаний, и практика пока-
зала: город может достойно 
принимать гостей. Товарище-
ская встреча по таеквон-до 
еще раз подтвердила это: ее 
участники выразили надежду 
на то, что она – далеко не 
последняя.

Е.АЛЕКСЕЕВА

ОБЪЕДИНЯЮЩАЯ СИЛА СПОРТА



24 11 марта 2010 №11 (791) БВГОРОСКОП • РЕКЛАМА

15 - 21
МАРТА

          ОВЕН

Ваша активность во внешнем мире 
будет несколько сокращена, по-
скольку вас ждет немало внутрен-
них переживаний, причем необяза-
тельно негативного характера. 

          ТЕЛЕЦ 

Больше времени старайтесь прово-
дить дома, общайтесь с теми, кому 
доверяете. А вот от незнакомых лю-
дей держитесь чуть дальше. 

          БЛИЗНЕЦЫ 
От частых развлечений, да и от 
большого количества общения с 
друзьями сейчас стоит отказаться – 
это может негативно отразиться на 
ваших романтических отношениях и 

личной жизни в целом. 

                  РАК
В течение этой недели решать во-
просы юридического характера не-
желательно. А вот с помощью ма-
териальных ресурсов в течение 

этой недели достигать своих целей станет 
несколько проще. 
                  ЛЕВ 

Склонность к излишнему риску, при-
нятию слишком поспешных реше-
ний – все это будет характерно для 
Львов. Будьте бдительны, берегите 
себя. 

                 ДЕВА
Могут преподнести сюрпризы ваши 
личные взаимоотношения. Сейчас от 
своего партнера вы можете ожидать 
практически чего угодно. 

                 ВЕСЫ

Это неплохое время для того, что-
бы познакомиться с друзьями сво-
ей второй половинки. Вы сможе-
те найти общие интересы с ними и 

расширить свое дружеское окружение. 

                   СКОРПИОН
Расположение планет принесет 
вам неожиданные возможности 
для реализации своих творческих 
способностей, а также даст шанс 
проявить себя в творчестве с не-

привычной стороны.

         СТРЕЛЕЦ

В личных отношениях не стоит об-
суждать свои планы на будущее - это 
вряд ли добавит гармонии в вашу 
пару, особенно в том случае, если 
стаж ваших отношений пока невелик.

                 КОЗЕРОГ

Эта неделя принесет вам много ин-
тересных новостей и информации. Не 
исключено, что вам придется пооб-
щаться с весьма оригинальными людь-
ми.

         ВОДОЛЕЙ

В течение этой недели не исклю-
чены неожиданные события, связан-
ные с вашими деньгами и матери-
альными средствами. 

                 РЫБЫ 

У вас может появиться возможность 
дополнительного заработка, но необ-
ходимо рассчитывать только на соб-
ственные силы.

 

Чтобы почистить замшевую су-
мочку, нужно сначала протереть ее 
от пыли чистой тряпкой, а пятна 
и места, где замша залоснилась, по-
тереть наждачной бумагой, после 
чего несколько раз провести по по-
верхности жесткой волосяной щет-
кой.

Белые сумки, обувь, пояса сохра-
нят свой цвет, если их чистить сме-
сью молока и взбитого яичного бел-
ка.

Кожаные сумки хорошо чистятся 
разрезанной луковицей. Пятна с ко-
жаной сумки удаляют смесью уксу-
са с водой (в равных частях).

Истинный успех — это личност-
ный и профессиональный рост. Его и 
следует добиваться, т. е. заботить-
ся следует о душе. В общем, как го-
ворил И. Христос, « ... а остальное 
вам приложится». Богатство и при-
знание общества — это следствие, 
оно может наступить и несколько 
позже.

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ


